

## 教育委員会定例会（平成19年12月）会議録

1 日 時	平成19年12月6日（木） 16：00～17：00
2 場 所	新居浜市庁舎 3階 応接会議室
3 出 席 者	委員長 萩田 敬子 委員 小野 正師 宇野 征一 太田 恵理子 教育長 阿部 義澄 事務局長 池内 貞二 総括次長 日野 清 次長 真鍋 智明 次長兼館長 前垣 芳郎 課長 高橋 康文 岩崎 幸夫 近藤 清治
4 教育長の一般報告	(1) 11月分行事報告及び12月分行事予定について
5 記録者氏名	社会教育課 日野 里美
6 会議の概要	<p>&lt;報 告&gt;</p> <p>教育長の一般報告について</p> <p>&lt;議 案&gt;</p> <p>議案第27号 新居浜市立公民館運営審議会委員の委嘱について (原案可決)</p> <p>議案第28号 新居浜市立中萩公民館長の任命について (原案可決)</p> <p>&lt;その他&gt;</p> <p>(1) 感謝状の贈呈について</p>

桑田委員長	<p>それでは定刻が参りましたので、平成19年第12回新居浜市教育委員会定例会を開催致します。本日の会議録署名委員は、宇野委員さん、小野委員さんにお願い致します。会期は本日限りといたします。平成19年11回の定例会会議録の承認は小野委員さん、太田委員さんにご署名をいただいております。それでは教育長さんから的一般報告をお願い致します。</p>
阿部教育長	<p>それでは、一般報告を行います。資料の2ページをご覧ください。</p> <p>1月の主な行事についてご報告いたします。</p> <p>6日 第5回愛媛ハワイ交流少年野球大会に、新居浜スワローズから真鍋太一選手、佐々木亮介選手、藤田晃貴選手、平田龍生選手の4名が選出され参加することになり、市長に報告と力強い意気込みを語ってくれました。</p> <p>7日 平成19年度新居浜市小・中学校人権・同和教育研究大会が、「差別の現実から深く学び、同和問題について正しい認識を深め、全教育活動をとおして、差別をしない、差別に負けない、差別を許さない児童生徒を育てる教育実践はどうあればよいか。」の研究主題に基づき、小学校では神郷小・船木小・高津小・宮西小・金子小、中学校では角野中・大生院中・東中学校で実施され、授業公開や分科会で研究協議により深めていきました。</p> <p>9日 中学生国際交流事業アメリカ訪問団が無事全員元気に帰郷しました。時差の疲れも見せず、やり遂げた自信の雰囲気を漂わせながら、帰郷式を執り行いました。12月16日のウイメンズプラザでの報告会を期待したいものです。</p> <p>10日 「えひめ教育の日」制定にむけての、教育を考える県民フォーラムが愛媛県武道館で開催され、加戸愛媛県知事が「愛の大きさ－教育の原点－」と題した講演を行いました。「えひめ教育の日」は、県教育委員会発足など戦後の教育体制が確立した日にちなみ、11月1日の制定を目指して、教育関係35団体でつくる協議会が準備をしています。</p> <p>第53回愛媛県PTA大会が開催され、多喜浜小学校PTAと中萩中学校PTAが優良PTAとして表彰されました。</p> <p>11日 金栄・高津・垣生・泉川・別子山地区で校区文化祭が開催されました。</p> <p>13日 大生院小学校で、平成19・20年度文部科学省委嘱「伝え合う力を養う調査研究事業」指定校訪問と、新居浜市の教育特区を受けての自主発表会が開催されました。goez'onコンサートを鑑賞して、創作した俳句の選句をとおして、俳句を作る喜びや味わいを表現する全校集会や道徳の授業も公開され研究を深めていました。</p>

14日 惣開小学校で「新居浜市伝える力を育てる教育特区」の自主研修会が開催され、授業研究を通しての研究発表が行われました。

15日 新居浜市納税表彰式が新居浜市、新居浜市納税貯蓄組合連合会の主催として開催されました。今年度の「中学生の税についての作文」募集では、1,293点の応募があり、23人の入選者と作文募集協力校として北中、大生院中、船木中の3校が表彰されました。また、大蔵財務協会理事長賞を受賞した川東中3年生神野未来さんが作文の朗読を行いました。

16日 にいはまスクールエコ運動の認定校となっております垣生小学校において、認定後1年目の定期審査が実施されました。これは、ISO14001と同様に3年の認定期間中、ルールにのっとった環境活動が継続されているかどうか、1年に1回の定期検査を義務付け、実施しているものです。審査の結果、認定校としてふさわしく、教職員、児童が一体となったPDCAサイクルによる環境保全活動の取り組みが実施されており、継続して認定されました。

18日 新居浜・神郷・大島・中萩地区で校区文化祭が開催されました。

21日 新居浜商工会議所が作成した『とっておきの新居浜検定公式テキストブック』が、商工会議所会頭より新居浜市長に贈呈されました。小学校4年生以上と中学校の全学級に配布されます。中小学生も「とっておきの新居浜検定」を受験し、新居浜もの知り博士として活躍ができればと思っています。

2007第56回県展新居浜移動展が郷土美術館で作品195点が展示され、27日までの会期で、芸術の秋のひとつとして楽しませてくれました。

22日 学校支援を通じた地域連帯感を形成する国の委託事業の一環として、元千葉県習志野市秋津小学校長宮崎稔氏を招き、コミュニケーションスクールの実践と地域の協力体制に関する講演会が、若宮小学校において開催されました。

23日 第27回愛媛県中学校駅伝競走大会兼第15回全国中学校駅伝大会県予選で、東中学校が、男女とも、5年連続優勝するというすばらしい成果を残してくれました。また、新居浜市から参加をした学校の健闘が目立ち、男子では、10位以内に東中、角野中、北中の3校が、また女子では、東中、川東中、北中、西中、角野中の5校が入りました。これも11月の上旬に市内大会が実施され、身近な目標とするものがあることで練習に力が入っていると思います。教育活動の一つの成果として考えていきたいと思います。東中学校の男女の全国大会での活躍を期待したいものです。

第31回にいはま農業祭りが開催され、お米作りと田んぼの風景を守り、今後も「食の『安全・安心』の見守り者」としての「かかし」の、「かかしコンテスト」が行われました。JA新居浜農協から参加依頼され、小学校児童の作品が、15体並べられました。

平成19年度県民総合文化祭漢詩大会・第21回愛媛漢詩大会が新居浜市で開催されました。新居浜市で開催されたこともあり、新居浜市にゆかりのある自然や歴史遺跡等が詠われた漢詩が見られました。

25日 国際ソロプチミスト新居浜の「子どもたちの絵画展」が開催され、環境をテーマにした作品が展示されました。約240点近くの作品が展示され、ちょうど3連休日であったので親子連れの多くの鑑賞者が見られました。

国土交通省松山河川国道事務所、愛媛新聞社の主催で「防災・減災フォーラム」が「災害に強い地域づくりを目指して」のテーマで開催され、多喜浜小学校児童が、多喜浜防災まちあるきプロジェクトに参加した体験発表を行いました。

金子地区の校区文化祭が開催されました。これで開催予定の地区的文化祭がすべて終わりました。展示物やバザー、芸能発表等各校区の特徴が見られたと思いました。校区によっては、中学生が受付・案内、バザーでの販売アシスタントとして地域の方々と協力している姿も見られ、ひとつのキャリア体験になったのではないかと思います。今後も、学校と地域との協力関係が、更に進んでほしいと思います。

26日 第2回小・中学校長研修会が、「生き方としての人権・同和教育」との演題で、高津英正さんによる講演が行われ研修を深めました。

文部科学省委託事業の学校支援を通じた地域の連帯感形成のための特別調査研究の支援を受け、大相撲の「玉春日闘を囲む集会」が若宮小学校で開催されました。88名の子どもたちと玉春日闘との交流や地域の方々の励ましに、暖かい空気を感じることができました。

27日 平成19年度小・中学校音楽発表会が文化センター大ホールで、小学校17校・中学校12校の参加を得て開催されました。大ホールが満席の1,200名以上の関係者で埋まり、和太鼓演奏、琴、尺八演奏、合唱、金管バンド、吹奏楽と多彩な発表でした。大規模校から小規模校まで、各校が取組んでいる音楽活動を表現豊かに発表してくれました。日ごろの音楽の授業で使用するピアニカやリコーダーを使用した音楽の授業が見える演奏や、全国大会に出場した合唱曲の披露など、多岐に渡る演奏で聴衆を魅了していました。

29日 さる21日に、金栄小学校PTAが東京都において、文部科学大臣優良PTA団体表彰を受けたことを、市長に報告に来られました。これまでの「親子のつどい」や「金栄ふれあいフェスティバル」、トンカカさん踊りへの参加、学校だけでなく新居浜の冬の風物詩にも数えられる「ドリームツリー」などの、子どもを取り巻き特色ある活動に対する評価であると思います。おめでとうございました。

平成19年度青少年健全育成推進東予（新居浜）大会が、東予地方各地から約120名以上が集い、開催されました。実践発表として、「多喜浜校区における青少年部の活動について」と題して校区愛護班連絡協議会長佐々木正敏さん、「空飛ぶ車いす」と題して、県立新居浜工業高校機械科長森岡計二先生が発表されました。また、県立えひめ学園担当係長上堂真哉先生がこれまでの子どもたちとの関わりからの体験を通して講演をされました。

29日 職場体験などのキャリア教育に功績のあった学校に贈られる「キャリア教育優良学校文部科学大臣表彰」を、県立新居浜商業高校が受賞したことを吉岡校長先生から伝えられました。

30日 第44回愛媛県小中学校長会研究大会（創立50周年記念大会）が、「未来を切り拓き、心豊かでたくましく生きる子どもを育成する学校教育の推進」の大会主題のもとを開催され参加いたしました。

2日 市PTA連合会の第32回音楽発表会が開催されました。市内の小中学校15サークルとPTAのOBグループが参加していました。小規模の学校が単独で出場している様子に、PTA会員さんの意気込みを感じることができました。

3日 角野小学校で「英語で話そう科」の授業公開が行われました。

4日 第5回新居浜市議会定例会が持たれ、議案が提案されました。

5日 宮西小学校で「英語で話そう科」の授業公開が行われました。

6日 新居浜市学校保健研究大会が開催されました。  
その他、12月の主な行事予定について報告を申し上げます。

9日 第2回新居浜市こころのことばコンクール

11日 昭和レトロ展（～22日まで）

11日から13日まで本会議一般質問

13日 新居浜市特別支援学級担任者現地研修会（新居浜分校）

14日 児童生徒を守り育てる管内別連絡協議会（県総合科学博物館）

16日 中学生国際交流報告会（ウイメンズプラザ）

	<p>全国中学校駅伝大会東中学校男・女チーム出場      20日 本会議委員長報告討論採決      25日 公立幼稚園・小中学校第2学期終業式      28日 仕事納め      以上で、一般報告を終わります。</p>
葉田委員長	<p>ありがとうございました。ただ今の教育長さんの一般報告について、ご質問やご意見はございませんか。</p> <p>大生院小学校、惣開小学校、角野小学校の自主発表会に参加させていただき、先生方が前向きに取り組んで下さっているなど感じました。角野小学校の「英語で話そう科」は、松山大学の先生による「小学校での英語のあり方」についての講演でした。これからもっと練っていただきたいなという思いで聞かせていただきました。</p> <p>あと、私自身、小中学校の音楽発表会で非常に感動いたしました。「みんな違って、みんないい」という感じで、どの学校も素晴らしいと思いました。中には校長先生が尺八を吹き、教頭先生がピアノを弾いて出場されるという学校もあったりして、本当に学校ごとに特色があり、素晴らしいなと感激いたしました。その他、何かございませんか。</p> <p>それでは、議案に移ります。議案の第27号、28号は人事案件でございますので、新居浜市教育委員会会議規則第37条の規定により非公開とさせていただきます。先に、6のその他（1）感謝状の贈呈についてお願ひいたします。</p>
日野総括次長	<p>はい。お手元に「愛媛大学と新居浜市教育委員会との連携プロジェクト」という新居浜市の中学校での防災教育についての資料があると思います。このプロジェクトにつきましては、愛媛大学の矢田部先生、松本美紀さんたちのご協力をいただき、2004年の台風災害を教訓に、小中学校で防災教育をすすめております。それは、お手元の資料のとおりでございます。教育委員さんにおかれましても、ご参加いただき、活動状況をご覧いただいていると思います。教育委員会といたしましては、子どもたちの生きる力を育み地域の連帯感の形成に貢献するということから、矢田部教授と松本さんに感謝申し上げ、形として感謝状を贈呈したいと考えております。教育委員さんのご賛同をいただければと思います。</p>
阿部教育長	<p>少し補足させていただきます。今、説明がありましたように、新居浜市が防災教育をすすめる上で、非常に後押しをしていただきました。特に、指定校の活動に対しての方向性を示していただきました。防災教育については、教材というものが無かったので大変参考になりました。</p>

	た。
葉田委員長	改めてこの日程を見ますと、本当に良くしていただいているな、よくここまで来て下さっているなと感謝を申し上げたいと思います。よろしいでしょうか。
全員	はい。
葉田委員長	全員賛成ですので、よろしくお願ひ致します。
高橋学校教育課長	お手元の「平成20年度小学校選択制等の状況」の資料をご覧下さい。 <資料に基づき説明>
葉田委員長	ありがとうございました。何かご質問ございませんか。小学校は、あまり異動がありませんね。
高橋学校教育課長	そうですね、小学校は通学距離が近いので、校区の境目辺りで少し異動があります。特に中萩校区は、旦の上と岸の下であります。中学校は、自転車での通学が可能ですので、例えば南中学校の場合、最も多くの中学校の選択ができます。
葉田委員長	金子小学校の大きな異動は有り得ませんか。
高橋学校教育課長	金子から金栄等に異動があればよいのですが。
葉田委員長	中学校は、やはり部活動の関係があるのでしょうか。
高橋学校教育課長	西中が一番多いのですが、あまり部活は関係ないと思います。
葉田委員長	学校を選ぶという感じでしょうか。
高橋学校教育課長	例えば、金子校区の久保田辺りであれば、南中より西中の方が近いということもあると思います。
葉田委員長	スタートした頃から比べると、随分差が出てきたなという印象を受けます。これで各中学校が特に困ることはないのでしょうか。
高橋学校教育課長	はい。西中学校の1クラスは原則35人で、その人数ぐらいになるので特に問題はありません。

葉田委員長	ありがとうございました。
阿部教育長	<p>お手元に、平成19年度不審者情報の資料があると思います。11月30日現在で、17件の不審者情報を出しています。</p> <p>＜資料に基づき説明＞</p> <p>一時に比べると、減ってきたのではないかと思います。やはり、見守り隊活動やパトロール中のシールを貼った車での巡回の効果で、減少傾向にあるのではないかと思います。大変感謝しております。</p> <p>いじめ・不登校の調査につきましては、今日が締切日なので、まだ集計できておりません。また後日に報告したいと思います。</p>
葉田委員長	<p>見守り隊のおかげで、不審者情報の件数が減り、ありがたい事だと思います。ただ、資料の不審者の行動で、「口を押さえる」や「首をつかむ」とありますが、直接的行動があるのですね。</p>
阿部教育長	<p>新居浜でもあります。ですから、見守り活動をやめるにはまだ問題があるのではないかと思っています。</p> <p>8月に子ども見守り隊情報交換会を実施しましたが、その第2回目を1月11日に実施いたします。そのことによって、また新たな気持ちで取り組めればと思っております。</p> <p>続きまして、平成19年度愛媛県中学校新人大会の成績表があると思います。11月10、11日に開催され、その結果となります。来年の新人戦、また全国大会等に期待したいと思います。</p>
葉田委員長	<p>全国駅伝大会に出場する東中学校にも頑張ってもらいたいですね。本当に素晴らしいことです。</p>
阿部教育長	<p>平成19年度「こころのことばコンクール」の資料がお手元にあると思います。今回2回目となります。新居浜中央ライオンズクラブさんのご支援を受けて開催いたします。その時の資料と作品集となっております。教育委員さんにもご参加いただけたらと思います。私もこの資料に書かれている子どもたちの優秀作品を読ませてもらって、子どもたちは本当に感受性が豊かだなと感じ、とても感動致しました。こういう感受性の豊かなお子さんを持ったお父さん、お母さん、おじいちゃん、おばあちゃんは 嬉しいだろうなとつくづく思いました。家に帰って読んでみて下さい。ポロリとります。</p>
葉田委員長	去年と比べて今年の応募総数はどうなっていますか。
阿部教育長	今年は、数としては減りました。しかし内容としては、単に出した

	だけというのではないという作品です。小学校250作品、中学校57作品で計307点の作品です。
葉田委員長	学校によって偏りはありますか。
阿部教育長	はい、あります。
葉田委員長	次回はもっとアピールしていただき、いろんな人がいろんなことを感じていただければありがたいですね。家へ帰ってじっくり読ませていただきます。
阿部教育長	第5回新居浜市議会定例会の資料があると思います。
葉田委員長	教育委員会関係で、どれだけ質問があるのですか。
池内事務局長	今回13名の方が質問するのですが、教育委員会関係の質問は、8名の方から出ております。公民館の地域主導型について、体育の関係、学校の関係です。今日明日で、答弁を作成することになっております。今は不確定なのですが、そのような状況です。
葉田委員長	はい、結果は来月お知らせ下さい。ありがとうございます。その他のお知らせはありませんか。
小野委員	案内をさせていただきます。宣伝になってしまって申し訳ないのですが、冒頭の教育長報告にもありました、新居浜商工会議所で作成いたしました、「とっておきの新居浜検定公式テキストブック」の運営に、私も関わったのですが、教育委員さんには是非お目通しいただいたらと思います。2月3日に試験があり、市長、副市長も受けられるとということです。私も率先して受けますので、教育委員の皆さんも是非受けていただきたいと思います。久しぶりの試験はいかがでしょうか。新居浜の歴史・文化・観光的な分野もありますので勉強していただいて、一緒に試験を受けましょう。以上です。
葉田委員長	わかりました。
阿部教育長	同日2月3日に、新居浜市PTA連合会の研究大会があります。今まで、講演会形式で実施していたのですが、今回はそれをやめて、新居浜の子どもたちがどのような活動をしているのかという発表をしてもらう予定です。中学3年生は受験直前のため来られませんが、小学生から中学2年生までで、例えば垣生小学校の環境教育や多喜浜の

	防災教育、中学校の弁論大会や国際交流でウィンスコンシン州に行つたことなどを予定しています。それぞれ、直接関わった子どもしか知らないので、新居浜の子どもたちがどこの学校でどういう活動をしているのか発表をさせてもらうようになりました。ですから、今までの P T A 研究大会とは少し違うと思います。
葉田委員長	P T A の活動の P の部分は聞いた事がありますが、今まで子どもたちの姿が見えてこなかったので、今回の研究大会は楽しみにさせていただきたいと思います。
前垣図書館長	図書館からのお知らせです。真鍋 博さんからいただいた図書館のイラストの愛称を募集したところ、「としょくん」というかわいらしい名前に決まりました。これは5歳の男の子がつけてくれた名前で、一番高得点でした。そして先月17日に、市長から記念品をお渡しました。1月の市政だよりに写真入りで紹介していますのでお目通し下さい。これからは「としょくん」とお呼び下さい。
葉田委員長	はい。わかりました。17日にあったパネルシアターのお話会はいかがでしたか。
前垣図書館長	はい。一部と二部がありまして、おかげさまで170名の参加がございました。阿部先生のお話に反響もたくさんあり、喜んで帰られました。ありがとうございました。
葉田委員長	参加できなくて残念でした。 以上をもちまして議題が終了致しましたが、お時間がありますので、各自一言ずつお願ひできればと思います。よろしくお願ひ致します。
近藤学校給食課長	教育委員さんには、ご案内の文書を出していると思いますが、学校給食研究大会を、1月25日に浮島小学校で予定しております。できましたらご参加くださいますようお願ひします。
岩崎体育文化課長	教育長報告にもありました、「昭和レトロ展」を郷土美術館で開催いたしますのでご覧いただきたいと思います。よろしくお願ひいたします。
高橋学校教育課長	小野委員さんも言われた「とっておきの新居浜検定」ですが、私も委員になっておりましてテストも受けたいと思いますので、頑張りたいと思います。

小野委員	もし試験に落ちても、名前は公表されませんのでご安心下さい。
真鍋次長	教育長報告にもありましたが、マラソンや音楽会などで、子どもたちに直接会ってみると、感動という場面が多くあります。明日も研究大会があり、どの学校も学校体制でしっかりと研究した成果を発表していただけるようで非常に楽しみです。
日野総括次長	12月9日に、こころのことばコンクール表彰式と発表会がありますので、ご都合がよければご参加いただきたいと思いますので、よろしくお願い致します。
池内事務局長	今年も早いものでもう12月となりました。今年一年を振り返りますと、私自身一番印象的だったことは、教育委員の皆さんと金沢へ研修に行かせていただいたことです。そして5月には、学校の先生方も研修に行っていただきました。来年以降も学校教育課の方で予算確保の努力をして、何とか4名の先生方が研修に行けるようにして、先生方の資質向上を図っていきたいと思います。 それと、教育委員会の取組方針の総括をする段階になりました。今年一年間の反省と成果の報告をお願いしております。今年は、ホームページの中に11月までの取組みの状況等をまとめ掲載し、学校の先生や保護者の方、公民館・地域の方などいろんな方たちにお知らせし、ご意見のメールが教育長まで入るようになっています。よろしければ、教育委員の皆さんも一度ご覧いただき、メールを送ってみて下さい。そういうことで、広くご意見いただきて反省し、また来年度に向けて計画を立てるという仕組みを作っております。
阿部教育長	そのことについて、少し付け加えますと、市民の方々、保護者、学校からも意見を出してもらって、私の方で20年度分を整理して、1月の初めに各学校に配ります。1月の定例教育委員会で、教育委員さんにもお配りしたいと思います。そして1月末までに、また学校現場からいただいて、整理をして3月の定例教育委員会に提出して、そして学校やPTAにも提出したいと思います。そういったことをまたいろいろ考えております。 そして悩んでいることがあります。それは、教育の基本方針とスローガンです。スローガンの「愛情と信頼・深めよう 絆」というのを変えるつもりはないのですが、基本方針をどうしようかと検討しています。より具体的にするのか、理念的にまとめる方がいいのか。教育基本方針との整合性をとるような理念にするのか、ちょっと悩んでいるところです。いろいろアイデアをください。

桑田委員長

1月に金沢に訪問させていただいてからすぐに4名の先生方を派遣していただいて、それからまだ1年経っていなかったのかと驚きでいっぱいです。この1年間、本当によくしていただいたなと思っております。今、教育長が言われていました悩みの部分について、皆さんよろしくお願ひ致します。

次回の定例会は、1月10日木曜日の16時から開催いたします。場所については、後日連絡をいただきたいと思います。

以上で、第12回新居浜市教育委員会定例会を一度閉会いたします。ありがとうございました。

<以下、非公開にて審議>

新居浜市教育委員会会議規則第54条の規定により署名する。

委員名

委員名

